
Jahresbericht 2023

Erläuterungen SG 41, Städtepartnerschaften und Veranstaltungen

Bildung, Kultur und Städtepartnerschaft

- Städtepartnerschaften -

Partnerschaftswochenende in Mindelheim – Einladung zum Frundsbergfest 2023

Beim festlichen Empfang begrüßte Bürgermeister Dr. Stephan Winter die Gäste aus den Partnerstädten Bourg-de-Péage, East Grinstead, Sant Feliu de Guixols, Tramin und Verbania sowie aus der befreundeten Stadt Sansepolcro. Er betonte, dass das Frundsbergfest an den modernen Europagedanken erinnere. Schließlich habe auch das Heilige Römische Reich aus vielen Kleinstaaten bestanden. Alle Teilnehmer waren begeistert vom familiären Flair des Festes und den Zusammenhalten der Bürgerinnen und Bürger von Mindelheim. Guiseppe del Barna, Vorsitzender der Gruppe der Sbandiatori Sansepolcro aus Italien ist mit der Abordnung der Fahenschwinger seit Jahrzenten zu Gast in Mindelheim. Sie feiern heuer das 70jährige Bestehen, freuen sich auf den Gegenbesuch in ein paar Wochen und überreichten Herrn Bürgermeister Dr. Winter und Norbert Sliwockj jeweils eine handbemalte Seidenfahne. Durch die vielen Besuche fühle man sich bei den Freunden immer sofort heimisch und die Gäste erlebten ein abwechslungsreiches Programm während dieser 4 Tage in Mindelheim.



Abschlussfahrt des Stadtrates, Legislaturperiode 2014 bis 2020 nach Tramin

Vom 18. bis 21. Mai 2023 besuchten 45 Stadträte mit Begleitung unsere schöne Partnerstadt Tramin. Mit dem Zwischenstopp bei Schluderns und der Besichtigung der Churburg begann die 4-tägige Fahrt. Großes Interesse und Begeisterung zeigte die Ausflugsfahrt nach Trient mit Stadtführung. In Tramin lud das Museum, eine Wanderung über St. Jakob in Kastelaz durch die Weinberge ein. Ein Höhepunkt war sicher auch das Wiedersehen mit Freunden und ein geselliger gemeinsamer Abend. Mit der Besichtigung des Schloss Sigmundskron ging es wieder in die Heimat zurück.

(FOTO DR. Winter)

Jugend ohne Grenzen in Schwaz

Sechs Mindelheimer Jugendliche reisten vom 6. bis 9. Juli 2023 zum Spiel „Jugend ohne Grenzen“ in die Partnerstadt Schwaz/Österreich. Thema des Jugendevents, das jedes Jahr in einer anderen Partnerstadt veranstaltet wird, lautete dieses Jahr „Fußball“. Beim Austausch hatten die Mindelheimer Schülerinnen und Schüler Gelegenheit, mit Jugendlichen aus Großbritannien, Rumänien, Italien und Österreich in Kontakt zu treten. Neben dem Spiel standen ein Impulsvortrag der Europaabgeordneten Barbara Thaler zum Thema „Jugend in Europa“, eine Party mit Live-Band, eine Stadtführung und der Besuch des Silberbergwerks standen auf dem Programm. Gewonnen hat dieses Mal Tramin. Mindelheim belegte von sechs Mannschaften den vierten Platz.



Städtepartnerschaft und Vereine

Fahrt des Frundsberg Festtrings in die befreundete Stadt Sansepolcro



Die Sbandieratori Sansepolcro luden vom 1. bis 4. September zum 70-jährigen Jubiläum nach Italien ein. Eine Gruppe mit 62 Mitgliedern des Frundsberg Festtringes folgte der Einladung und erlebte wunderbare Tage in der befreundeten Stadt. Das kulturelle Programm mit zahlreichen Veranstaltungen begeisterte alle Mitglieder. Die Gastfreundschaft und Herzlichkeit, mit der die Freunde aus Mindelheim empfangen und versorgt wurden, war unbeschreiblich.

Europäischer Gedanke – Jugend in Verbania

Wenn aus Fremden Freunde werden

Kultureller Austausch zwischen Mindelheim und der Partnerstadt Verbania
Getreu Friedrich Nietzsches Motto „Fremde sind Freunde, die wir noch nicht kennen“ besuchte eine 57-köpfige Delegation aus Mindelheim die Partnerstadt Verbania im Piemont. Das von der Europäischen Union kofinanzierte und von Alexandra König organisierte Treffen, an dem überwiegend Jugendliche und junge Erwachsene aus Mindelheim und Umgebung teilnahmen, stand unter der Überschrift „Kultur ist Reichtum“.

Dass die 30.000 Einwohner zählende Kommune im Norden Italiens überaus reich an ganz unterschiedlicher Kultur ist, davon konnten sich die Unterallgäuer vier Tage lang überzeugen. In den Gastfamilien lernten sie mitunter die Lebens- und Esskultur kennen. Während ein Teil die Bildungskultur in Workshops an örtlichen Schulen kennenlernen durften, besuchten andere die Sammlung von Kulturgütern im Landschaftsmuseum im Ortsteil Pallanza. Zudem wurde eine Abordnung am Gedenktag zum Ende des Ersten Weltkriegs zur Teilnahme am Volkstrauertag eingeladen. Die Gartenkultur stand im Fokus des Besuchs der 16 Hektar großen Botanischen



Gärten der Villa Taranto, in der von Mitte März bis Anfang November 20.000 Pflanzen aus aller Welt und bis zu 80.000 Zwiebelpflanzen blühen.

Bei einer Schnitzeljagd lernten die Jugendlichen Verbania und ihre Partnerstadt Mindelheim näher kennen. Spätestens bei sportlichen Aktivitäten und dem Besuch des Jugendhauses „Il Kantiere“ wurden letzte sprachliche Hürden überwunden und interkulturelle Brücken gebaut. Verbanias Jugend- und Kulturreferent Riccardo Brezza erinnerte an die Vision Europas, das geprägt ist von Dialog und friedlichem Zusammenleben. „Dazu tragen auch derartige Austauschtreffen bei“, so der Stadtrat. Alexandra König überreichte ein Präsent im Namen von Herrn Bürgermeister Dr. Winter und überbrachte die Botschaft, dass Projekte in Zusammenarbeit mit der Jugend gerne Unterstützung finden.



Fahrten des Förderkreises Städtepartnerschaft

Ausflugsfahrt in die Silberstadt Schwaz

Die 40 Mindelheimer wurden vom Vorsitzenden des Partnerschaftsvereines Schwaz, Walter Egger und von Bürgermeisterin Victoria Weber empfangen. Organisator Willi Unfried bekräftigte die Notwendigkeit der Kontakte: Nur so könne Verständnis geweckt und Missverständnisse abgebaut werden. Er überbrachte die Grüße von Bürgermeister Dr. Stephan Winter und vom Vorsitzenden des Förderkreises, Florian Kastenmeier.



Höhepunkt der Reise war der 26. Oktober – der Nationalfeiertag. Drei Kanonenschläge eröffneten das Fest. Das Kulturamt präsentierte ein buntes Programm: von

Der Abend endete mit besagtem Zapfenstreich, zu dem alle Fahnenabordnungen der Silberstadt erschienen waren. Für Gänsehaut sorgten die Trompeter, die von verschiedenen Standorten von den Bergen ihre Hornsignale gaben. Schließlich verabschiedete die Bürgermeisterin die Formationen mit dem Marschbefehl „Wegtreten zu Bier und Schnitzel“.

Bayerische Kultur in East Grinstead vom 6. bis 8. Oktober 2023

Nick Hodges, Vorsitzender der East Grinstead Town Twinning Association organisierte am Freitagabend unweit der Mindelheimer Partnerstadt südlich von London ein Oktoberfest. Dazu reiste eine 10-köpfige Delegation aus dem Unterallgäu nach Großbritannien. Der Vorsitzende des Förderkreises Städtepartnerschaft, Florian Kastenmeier überreichte Nick Hodges, der 2014 und 2015 Bürgermeister von East Grinstead war, im Auftrag von seinem ehemaligen Amtskollegen, Dr. Stephan Winter ein Präsent der Stadt Mindelheim.

